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Hanspeter Reiter nimmt Abschied 

GABAL – das ist der Gipfel! 

Ja, denn unser Akronym ist tatsächlich ein Apronym, hat also für sich eine eigene Bedeutung, 

nämlich: Berg, Gipfel – im Arabischen – mein Beitrag als Linguist … [ppt1]  

 

Nun, manches neu macht der Mai – noch dazu in Mai‐nz?! Denn „Jedem Anfang wohnt ein … Ende 

inne!“. Klingt – ungewohnt? Aufs echte Zitat von Hermann Hesse kommen wir später zurück. Das 

aktualisierte von mir meint: Alles hat seine Zeit – und knapp 16 Jahre sind eine gute Zeit im Vorstand 

Ihres eV. Darin 13 als Vorstandssprecher statt der damals von mir versprochenen 5 – eine ganze 

Weile also. Immer kurzweilig, weil interessant. Auch weil der relevanteste Verband in der 

Weiterbildung überhaupt: Methoden‐übergreifend, für Trainer, Coaches, Berater, Führungskräfte – 

Weiterbildner jeglicher Couleur! Im besten Sinne Berufsverband, Netzwerk, verbindend statt 

trennend. 43 Jahre jung: Vor knapp 3 Jahren haben wir die 40 gefeiert, mit den zwei Jubiläums‐

Impulstagen, ans frühere Symposium erinnernd … [ppt2]  

 

Was mich gleich hierzu bringt: Eine der Innovationen in diesen anderthalb Jahrzehnten war, aus dem 

kompletten Symposiums‐Wochenende den Impuls‐Samstag zu machen.  

 

Entwickelt vom Vorstands‐Team – und angeregt von unserer Leiterin der Bundes‐Geschäftsstelle 

Erna Theresia Schäfer. Länger an Bord als fast alle, außer André Jünger. Die beiden sorgen für die 

Kontinuität dieses Vorstands – die war mir immer besonders wichtig. Eher Allianz SE denn Direkt‐

Versicherer, wenn auch beweglicher, siehe: Digitales! Nach wie vor hält unsere Allianz mit der 
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Jünger‐Verlagsgruppe inklusive GABAL‐Verlag, was sich in klarer Marken‐Spreizung spiegelt, im 

doppelten Sinne: Verschiedene Klassen beim Patentamt wie auch im Auftritt, a bissal modernisiert: 

[ppt3] [ppt4]  

 

Inzwischen haben wir in Kooperation sogar die Marke GABAL‐impulse‐Bände positioniert, mit 

inzwischen deren acht Bände. Im Grunde als Idee angestoßen noch von meinem Vorgänger WN 

(2003 Symposium, mit Uni …), damit die GABAL‐Broschüren weiter entwickelt (deren 4 als pdf 

verfügbar)… [ppt5] [ppt6] 

 

Bleiben wir bei GABAL: „Allem Anfang wohnt ein Zauber inne“, jetzt hat uns Hermann Hesse doch 

noch erwischt. Das gilt heute, mit einem weiter entwickelten Vorstand. Das galt auch damals – ein 

kurzer Rückblick sei gestattet … A bissal persönlich – was war eigentlich meine Rolle?! Hmm, Hardy 

Wagner sah viel „rot“ bei mir, Dieter Bollmann dagegen den Intro – die bekannten Tests wie DISG 

oder Insights haben ziemlich ähnliche Ausschläge in alle Richtungen gezeigt. Was zum Ergebnis 

meiner Reflexion in den vergangenen Monaten passt: Homöostase = Streben nach Ausgleich ist mein 

Kern. Also Natur pur! Das als Folie, als Blueprint darüber gelegt ‐ was hat sich denn getan seit 2003, 

was habe ich erreicht – was haben wir geschaffen? Da wir auch „Betriebswirtschaft“ im Langnamen 

versteckt haben, mag eine Art Bilanz angebracht sein. Kurz & knapp in drei Punkten: 

1.Nackte Zahlen: Vorgenommen hatte ich mir, viel weiter ins 4‐stellige zu kommen. Doch aus der 

früheren Zahl von 1.100 Mitgliedern sind wir jetzt bei 800 „all in“. Verloren gingen vor allem nach 

und nach Korrespondierende Mitglieder…  im Vergleich (Benchmarking) sieht das dennoch gut aus, 

immerhin in einer Zeit, in der an die 20 Coaching‐Verbände zusätzlich entstanden sind – und sich die 

Speaker‐Szene verbreitet hat: Konsolidiert also via Qualität und Quantität?! Dazu gehören flexible 

Mitgliedschaften wie das Schnuppern oder Gruppen, die wir erfolgreich eingeführt haben.  

2.Vorstand gut aufgestellt: Darauf komme ich gleich nochmals. Jedenfalls ist nun auch Erna in 

Doppelfunktion integriert, was mir besonders wichtig war. Dass Erfahrung an Bord bleibt, dafür 

sorgen auch Bettina und André. Und weiterhin werden die Finanzen als eigenes Ressort geführt, was 

ich mir vor 13 Jahren gewünscht hatte, für eine andere Perspektive jenseits von Sprecher und 

Stellvertreter. Ein weiterer Unternehmer ist an Bord. Und neu, bisher kooptiert, die Expertin fürs 

Digitale. Voila, sechs Personen sind derzeit genug – Quality is it!! [ppt7] 
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3.Strategisch klarer ausgerichtet: Der Auftrag 2016 JIT lautete: Investment ins Digitale – Online‐

Marketing & Co. Das ist geschehen, jedenfalls gestartet. Persönliche Begegnungen weiter im Blick, 

siehe Regionalgruppen [da gibt es auch eine Netzwerk‐Geschichte, ggf.: Bar!]. Das Thema Hochschule 

wiederum haben wir erst einmal wieder in die Schublade gesteckt, nach vielen Anstrengungen mit 

geringem Erfolg. Der eV ist stark im Markt: CD ist modernisiert (backtoroots), Social Media 

ausgeweitet. Medial sind wir vielfach präsent – siehe W+W, siehe G‐i. Koop mit Mitglieds‐Verbänden 

DVWO, FWW… Auch hier also: Qualität vor Quantität!  

Fazit? Tja, der Metaphern ist Legion, siehe etwa die klassischen zwei Seelen, die im Bauch tanzen – 

oder das lachende und das lachende Auge: Denn „Alles hat seine Zeit“. Und es war eine interessante 

Zeit, eine des Wandels, bei stabiler Basis. Ich erinnere eines unserer Symposien „Innovation aus 

Tradition“: Voila, so wünsche ich meinen KollegInnen im Vorstand weiterhin gute Händchen, Hirne 

und Herzen – ganz im Sinne der Neuro‐Wissenschaften, siehe das von mir heraus gegebene 

Handbuch Hirnforschung und Weiterbildung. Händchen, Hirn und Herz ‐ für diesen Verband, der ein 

ganz besonderer ist! Was letztlich bedeutet, auch mit zwei weinenden Augen Abschied zu nehmen. 

Weil sich Freudentränen rein mischen: Schön, dass es GABAL gibt!  

Und sonst? Kürzlich wurde ich gefragt: „Und, was fängst du jetzt mit der vielen Zeit an, die du extra 

hast?“. Tja, es gibt genug zu tun, was ich vor mir her geschoben habe: Diverse Publikationen z.B., 

Blogging inklusive, strukturierter als bis dato.  

Und anders als diese Negativ‐Beispiele [ppt8] … 

 

beende ich mein Vorstands‐Dasein heute. Denen geht´s mal um den Rekord, mal ums „schafft er 

das??“ – mal ums „sehe ich anders!“ – immer um Macht. Das alles liegt mir fern: Der GABAL‐Rekord 

gebührt unserem Gründer und Ehrenvorsitzenden – die 20 Jahre werden ewig halten. Und was die 

Nachfolge angeht ‐ im Gegenteil (was übrigens das GABAL‐Palindrom LABAG im Tagálog bedeutet/ 

Indonesien):  

Ich bin froh und erfreut, dass nun nach vorsichtigem Experimentieren sich im Laufe der vergangenen 

zwei Jahre der neue Vorstand konstituiert hat: Ein absolut ausgewogener Vorstand, erfahren und 

lange dabei plus jung und kompetent, auch erstmals gleichgewichtig M/W – völlig frei von Quote 

oder Gender‐Gedöns, hat sich so ergeben… Und den Sprecher‐Job entscheidet das Vorstands‐Team 
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dann nach der Wahl… Alles paletti also! Übrigens bleibe ich Vorstand und Verband eh verbunden: als 

Delegierter bei DVWO & FWW… Außerdem macht mich meine fürsorgliche Frau sanft immer mal 

wieder darauf aufmerksam, Gleichgewicht zu suchen, diesseits von Buzzwords wie Achtsamkeit, 

Resilienz oder Work‐Life‐Balance – Homöostase halt  … Wofür ich ihr herzlich dankbar bin! 

Voila ‐ so sind wir am Ende dieser kurzen Reise aus der Vergangenheit in die Gegenwart angelangt. 

Dabei gilt auch: „Jedem Ende wohnt ein Anfang inne“ – und schon naht sie, die Zukunft: Den Verband 

zukunftsfähig weiter aufzustellen ist eine Dauer‐Aufgabe für diesen Vorstand. Für diesen Verband 

tätig zu sein, als ehrenamtlicher Vorstand, wird zum Persönlichen Wachstum beitragen: Beide 

zentrale Aspekte für GABAListen harmonisch zu vereinen, dies ist die zentrale Herausforderung. Ich 

wünsche denen Alles Beste, die diese Herausforderung weiter anzunehmen bereit sind! So danke ich 

meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand für mehr oder weniger Jahre intensiven Austausches 

und vergnüglicher Begegnungen… Zum Abschluss noch dies: Auch mein Enkel trägt im Langnamen 

den Gipfel, der Arme: Jace‐Bryan Francis [der Heiler, der Edle – Erhabene = Hügel!! – der Franke] der 

gerade seinen 1. Geburtstag gefeiert hat… Womit sich wieder ein Kreis schließt: Von GABAL zu Brian, 

Erhebung zu Erhebung … In diesem Sinne erhebe sich, wer mag – und das Glas, wer eines hat: Auf 

das Wohl von GABAL! *.* 

Hanspeter Reiter 

www.dialogprofi.de 


